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郑开大道添俩除雪车
大雪24小时后就可扫清道路
本报讯 “今年冬天郑开大道会不会因

为大雪而不好走呀？”按照市民看市政活动
安排，10月25日上午，60多名市民来到郑开
大道了解该道路设施运行情况。据郑开大
道市政管理处透露，在今冬到来前，将购进2
辆除雪车来保障 39 公里的道路通行，并且
可以达到降大雪 24 小时后确保道路通行。
同时，市民建议增设体育雕塑等意见也将尽
快得到实施。 晚报记者 李萌

小学生半年跑120公里
我省千万学生冬季长跑活动启动

本报讯 昨日上午，河南省千万学生阳
光体育冬季长跑活动暨郑州市中小学生阳
光体育冬季长跑活动启动仪式在郑州市 47
中举行。本次活动从 2008 年 10 月 27 日开
始，持续到2009年4月30日结束。按照教育
部的统一要求，中小学生每天长跑距离（参
考）基数为：小学生1000米，初中生1500米，
高中生、高校学生2000米。冬季长跑总里程
以 60 公里为基数，小学生累计要跑 120 公
里，初中生累计要跑 180公里，高中生、高校
学生累计要跑240公里。

晚报记者 张竞昳 实习生 戴新馨

公安副局长写书聊破案
他的《三定侦查法》为犯罪

心理画像
本报讯 干了近 30年的刑侦工作，组织

侦破的命案类刑事案件不下3000起，这经验
总结起来，就是一本《三定侦查法——犯罪
心理画像实证研究》。地市级的公安局长写
书，这在国内还是头一遭。

写书的作者杨玉章现任河南郑州公安局
副局长，他从事刑侦工作近 30年中，数十次
立功受奖，曾荣获全国优秀刑警队长、全国公
安系统二级英雄模范等称号。“三定侦查法”
是杨玉章从侦查实战出发，总结出的“定性
质、定范围、定脸谱”一套做法，从而有效地解
析犯罪动机。 晚报记者 张柳

本报讯 25日上午，郑州广播电视局、郑
州人民广播电台、郑州电视台的编辑、记者、
主持人等60多人来到绿城广场开展行风政风
评议活动。开展政风行风民主评议活动是市
委、市政府转变机关作风，建设服务型、责任
型政府，优化经济发展环境的重要举措，郑州
市广播电视系统每年都定期组织机关和局属
媒体走进社区、走进广场，倾听百姓心声，打
造与人民群众零距离沟通平台，根据收集的
群众意见制定措施及时整改。

晚报记者 王晋晋/文 赵克/图

不是做操是背诗
和着音乐，穿上汉服，这样学习背诵古诗

的情形还比较少见，不过用这种形式背诵古诗，
不再枯燥无味。10月25日上午，由市教育局主
办的郑州市首届小学生疯狂背古诗大赛正式开
赛，25个小学的4000余名学生表演了各自的拿
手诗，有音乐、有舞蹈动作，还有古装。

根据小学教学大纲的要求，小学生必须会
背诵70～80首古诗。据市教育局副局长郭金
汉介绍，这次比赛是为了传承中华民族的优良
文化传统，推广快速背古诗词的方法，小学生
们利用旋律记忆、音乐记忆、肢体记忆配合思
维记忆的方法来背诵古诗，效果会更好。
晚报记者 张勤/文 晚报首席记者 贾俊生/图

□晚报记者 孙娟

本报讯 一名外地游客买了去少林寺的
车票，乘车到嵩阳书院却被要求下车游览，并
用各种方式逼迫加收导游费。昨日，市长电话
室通报了上一周的案件投诉情况。这名外地
游客获得了乘车费的1+1赔偿，不仅如此，交通
局运管处责令该车停开5个班次。

外地游客乘车被骗获赔偿
王先生反映：9月22日8时35分，他在郑州

长途客运总站买了去少林寺的车票，票上印着

“郑州华豫站务有限公司”，车次为4086。可车
到登封后，停在嵩阳书院门口，车务人员让其下
车去参观，并要加收导游费。遭到拒绝后，他们
用各种方式威胁王先生等人，态度非常恶劣。

市长电话室转市交通局处理，经过调查核
实，郑州华豫站务有限公司，车次为 4086客车
的司乘人员认识到服务态度不好给乘客造成
了伤害，并写出了书面检查。同时，市交通局
运管处对该车进行了停开 5个班次、退还乘客
车费，并对乘客进行1+1赔偿的处理。

外地游客王先生对处理结果表示满意。

经三路与德亿路增设信号灯
市民反映：经三路与德亿路交叉口没有信

号灯，农业路与经二路交叉口交通信号灯设置
不合理，经二路上的行人穿越马路时间不够用。

据悉，此次经三路精品道路改造，已经将

经三路与德亿路路口的信号灯建设列入工程
建设项目，已进入招标阶段，将于近期施工。
同时，农业路与经二路交叉口由于农业路是主
路，所以信号放行时间较长。交警支队将立即
组织人员对该路口信号灯进行调整，确保大多
数行人在信号放行时，能够顺利通过道路。

石墨厂未经批准投产被罚
市民反映：荥阳市乔楼镇菜砦村石墨厂严

重污染周围环境，给周围农作物生长和居民健
康带来巨大损害。

经荥阳市政府调查，该厂于 2007 年初动
工建设，至今未完工，该厂未经批准擅自投入
试生产。目前，市环保局责令该厂停止试生
产，并处以 1 万元罚款，并要求该企业严格执
行环评批复要求，完善配套污染防治设施，待
通过郑州市环保局批复后方可正式生产。

□晚报记者 吴泳 通讯员 刘威

本报讯 开车上高速公路，时速从没超过
110 公里，为啥仍收到超速罚单？高速公路上
设置的雷达测速为什么不提前告知？近日，不
断有市民和车友向本报和警方提出关于高速交
警的意见和建议。昨日，省公安厅高速交警支
队召开新闻通气会，针对市民们的众多疑惑一
一作出反馈。

市民疑问一：哪些路段设有“电子眼”，能让
咱知道不？

警方说法：三点原因决定不宜公开
市民熊明辉说：“哪些路段有‘电子眼’，现

在搞得有些像捉迷藏。”因为他家住经三路北
段、经常驾车出差。有10多位市民也提出了和
他一样的问题。

省高速交警新闻发言人反馈说，目前，我省
境内高速公路上设有很多提示牌，明确告知大
家路上全程雷达测速。不公开电子眼具体位置

的原因包括：震慑爱超速的驾驶员遵法行驶；防
止电子眼被不法分子人为破坏。同时，对于设
置电子眼应否提前告知，目前，法律、法规和上
级公安机关都没有明确规定。

市民疑问二：为啥没收到超速罚单，审车时
依然被罚？

省高速交警：上述现象大部分是车主的登
记地与实际单位或居住地不符造成的。

省高速交警支队将进一步完善告知渠道，
在邮寄告知基础上，丰富告知方式，如短信或电
子邮件，使超速违法行为人能够更加准确、及时
地了解违法信息，及时处理。

市民疑问三：时速一直没超过110公里，为
啥还收到超速罚单？

省高速交警：有些地段限速每小时80公里
目前的规定是，高速上汽车最高时速不超

过 120公里。但一些地段，受实际通行能力和
安全因素制约，最高限速为每小时 80 公里。

如桥梁、隧道、部分坡道和弯道、两条高速公路
交汇处等事故多发路段。这主要是为确保行
车安全。

在上述路段超过限速了，时速虽未达到
110公里，依然会收到罚单。

目前在我省高速公路上，有38％的交通事
故是由于超速违法行为直接引发的。

高速交警正在征集建议
踊跃建言有机会赢奖品

省公安厅交警支队相关负责人表示，针对
我省高速公路上“电子眼”的设置和规范，广大
市民和读者如果有好的建议和意见，可拨打省
公安厅高速交警支队报警、求助、投诉举报电话
0371-68208110。也可通过河南高速交警网
（www.hngsjj.gov.cn）发表您的看法，对有价值
的意见和建议省公安厅高速交警支队将有精美
礼品赠送。

该支队下属的一些大队，还将建言奖金提
高到1000元。

乘车游少林半路被逼逛书院
外地游客获1+1赔偿，当事车辆被停开5个班次

时速才跑110公里，为啥也被罚款？从没收到超速罚单，审车时为啥依然被罚？

高速路上疑问多，听听交警咋说的
警方还在征求意见，提得好还有奖


